

令和6年9月定例教育委員会会議録

1. 日 時 令和6年9月20日（金）午後3時30分
2. 開催場所 あおぞらこども園 会議室
3. 出席委員 青木教育長、宇佐神正道委員、菅野伯恵委員、酒主秀寛委員、古市貴之委員
4. 出席職員 坂本生涯まなび課長、高木こども園長、渡邊こども課長、遠藤課長補佐、林指導主事、手島係長

教育長

皆様、こんにちは。

前回の定例会では私の一身上の都合による辞職ということで皆様にご同意をいただきありがとうございました。この後、こども課からご報告がありますが、先週開催された檜葉町議会9月定例会におきまして新教育長人事案を提出し議会から同意を得られましたためご報告いたします。また、菅野委員におかれましても議会定例会において議会の同意を得られましたので10月1日から4年間、4期目をお願いいたします。引き続き、教育行政に対し一層のご支援、ご協力をお願いしたいと思います。9月も下旬を迎えますが、猛暑が続き今週末から秋の気配を感じたところでございます。学校関係では、こども園と小学校で運動会に向けて盛んに練習に励んでいます。また、あおぞらこども園においては明日より秋の交通安全運動出発式が開催されます。郡内の関係団体が一同に集まる中、5歳児による鼓笛隊パレードを披露します。皆様におかれましても、町内の交通安全として児童生徒の見守りをお願いしたいと思います。それでは本日の会議を開きたいと思っております。只今の出席数は5名であります。定足数に達しておりますので令和6年9月檜葉町教育委員会定例会を開会いたします。議事日程はお手元に配布してあるとおりでございます。「日程第1 会議録署名人の指名について」ですが、酒主委員と古市委員を指名したいと思います。ご異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり）

教育長

会議録調整人にはこども課の手島係長を指定いたします。次に「日程第2 会期の決定について」ですが、会期は本日1日限りということでご異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり）

教育長

それでは会期は本日1日限りといたします。次に「日程第3 会議録の承認について」で

すが、こども課に説明をお願いいたします。

こども課長

令和 6 年 8 月定例会議事録を配布しました。お気づきの点がございましたらお願いしたいと思います。

教育長

こども課長より会議録の内容について説明がありましたが、ご質問等ございますか。

(「なし」の声あり)

教育長

ないようですので、令和 6 年 8 月檜葉町教育委員会定例会会議録は原案のとおり承認とさせていただきます。続きまして、「日程第 4 報告事項」に入ります。「教育長一般経過報告について」から報告させていただきます。

< 教育長一般経過報告について説明 >

以上の報告内容について皆様からご質問等ございますか。

(「なし」の声あり)

教育長

ないようですので「教育長一般経過報告について」は以上といたします。次に、こども課から報告をお願いいたします。

こども課長

< 檜葉町教育委員会の組織について、相双中体連駅伝競走大会結果について、小学校 10 月の行事について、中学校 10 月の行事について報告 >

教育長

こども課から報告がありましたが、皆様から何かございますか。

(「なし」の声あり)

教育長

ないようですので、次に生涯まなび課から報告をお願いいたします。

生涯まなび課係長

< J ヴィレッジハーフマラソン大会について、第 6 回東大教室@檜葉について、令和 6 年度文化財保護指導者研修会について、第 2 回檜葉学@ならはについて、連携ミュージア

ムの見学について、令和 6 年度第 2 回檜葉町図書室事業「落語と読み聞かせ」について、ファイヤーボンズ プレシーズンゲームについて報告 >

教育長

生涯まなび課から報告がありましたが、ご質問等ございますか。

(「なし」の声あり)

教育長

ないようですので、次にあおぞらこども園から報告をお願いいたします。

こども園長

< 園児数、9 月行事報告・予定、10 月行事予定、子育て支援センター事業報告、園児の様子について報告 >

教育長

あおぞらこども園から報告がありましたが、ご質問等ございますか。

(「なし」の声あり)

教育長

ないようですので、報告事項については以上といたします。次に「日程第 5 審議事項」に入ります。はじめに「議案第 5 号 児童生徒の就学援助費に係る認定について」を議題といたします。議案の説明をこども課よりお願いいたします。

こども課長

< 児童生徒の就学援助費に係る認定について報告 >

教育長

こども課長から説明がありましたが、質疑等ございますか。

酒主委員

非課税世帯もしくは児童扶養世帯が 38 世帯もあるということですか。

手島係長

そうです。非課税世帯と児童扶養手当を支給している世帯です。低所得世帯も対象としておりますが、多くは非課税世帯と児童扶養手当を支給している世帯となります。

酒主委員

どちらかと言うと、児童扶養手当世帯や母子父子家庭が多いのでしょうか。そういった世帯が増えているのが現状ですか。

こども課長

児童扶養手当受給者数は増えています。それに加え、移住される方もおり、その中でも児童扶養手当に該当する方がここ数ヶ月で増えています。移住政策の中で、低所得対策として設けている町営住宅に入居して転入してくる方も多くいることも現状です。

教育長

その他、皆様から何かありますでしょうか。

(「なし」の声あり)

教育長

ないようですので、「議案第5号 児童生徒の就学援助費に係る認定について」は原案のとおりとさせていただきます。続きまして「日程第6 その他」になりますが、委員の皆様から何かございますか。

菅野委員

「教育長一般経過報告」の中の10月11日のあいさつ立哨について、今はバス通学が多いのですが、昔は、保護者はお子さんがバスに乗るまで責任をもって交代で乗せていました。今はそういったことはしているのでしょうか。

こども課長

中学生においては、特別に支援を要する生徒以外は自転車もしくは徒歩で通学しています。小学校につきましては、自宅から学校までの距離が1.5kmを超える児童はバス利用となっています。バスは自宅前まで行かず、近くの集合場所を定めております。集合場所に保護者が送ってきてバスに乗せていることはあります。送迎については保護者間で交代で順番を決めているところもありますが、ほぼご家庭ごとにお子さんを連れて来られます。そのため、集合場所に一人であることはないです。

菅野委員

保護者会の中で立哨当番はないのですか。

こども課長

現状ないです。それが課題となっています。くらし安全対策課に青いパトロールカーが1台あり、現在走っています。7時半にかんのやの十字路の中満の信号や、平馬商店周辺に集まったりしております。そこに必ず保護者はいます。南方面だとジャブジャブ集合場所、

主に後沢住宅のお子さんが数人固まって来ます。山田岡地区だと駅内地区の方からも集合場所に保護者がいます。そこから歩いてきます。一番理想的なのは下小埜町地区がモデルケースであり、昔の教育長と副町長、今の総務課長が見守りで道路に出ています。そういった地区もあるが北田地区等新しい地区は、地域の中で見守りを保護者がやるといった流れにはなっていません。今後、調整を図りながら、保護者の協力をいただきたいことは伝えていきたいと思えます

菅野委員

皆さんそれぞれ注意するので大丈夫だと思いますが、万が一のことを考えるとやっぱり誰かは見送ったり迎えた方が良くと思いました。昔、竜田駅で子どもたちが5, 6人集まっている中で大人が誰もいなかったことがありました。通り過ぎだったのでこれから誰かが来るのか分かりませんでした。気になって質問しました。万が一のことが起きてからだと大変だと思いました。

教育長

竜田駅からは5, 6人乗ると思います。上級生がリードしてバスに乗せていると思います。その他委員の皆様から何かありますでしょうか。

古市委員

元々、双葉郡は不登校生が多い傾向と聞きました。檜葉町内の現状はどのようになっていますか。

こども課長

< 不登校生について説明 >

教育長

その他委員の皆様から何かありますでしょうか。

(「なし」の声あり)

教育長

ないようですので事務局からその他お願いいたします。

こども課長

9月定例会でお知らせしましたが、予算についてご報告いたします。まず、小学校の砂利の駐車場についてですが、地面が凸凹しており雨天の時に支障をきたすことでしたため、測量調査設計し地盤の強度や排水をみましました。将来的にはきちんとした駐車場にしたいと思い、測量調査設計費を計上させていただき議決をいただきました。また、小中学校のICT機器について、機器の更新時期なのでその予算も確保できました。他は、中学校の雨漏り

でしたり、教員や職員室のエアコンの熱交換器の修繕、アカデミー女子寮の修繕、グラウンド整備等々の予算を確保いたしました。また、1月16日、17日で実施予定の鎌倉市への教育委員会視察研修につきましても、教育長と教育委員4名、小中学校の校長、事務局2名の予算を確保しました。正式な資料は追って発送させていただきます。議会の一般質問は、学校関連でした。鈴木恒男議員から小学校と地域学校協働センターについての質問を受けています。現在の児童生徒数や今後の推移、特別支援を要する児童生徒数はどれくらいいるのか等です。また、給食費等の無料措置以外にこういったものが支援されているのか、小学校のランチルームは現在、地域学校協働センターとして使用しているが、ランチルームとして使わないのはいかがか。小学校と地域学校協働センターは同じ敷地で活動しているがメリットとデメリットは何か、といった質問をいただきました。佐藤努議員からは、町の教育方針はどういったものなのか、コミュニティスクールや地域学校協働センターの活動が子どもたちや地域にどのような効果をもたらしているのか。教育環境を良くしていく上で、子育て支援策をどのように捉えているのかと一般質問を受けました。私からの報告は以上です。

古市委員

お二人の議員から学校や地域学校協働センターのことが出るということは、何かしら感じることがあるのかと思いました。猿渡指導主事とお話すると、学校とうまくいっていないと聞きました。今後の地域学校協働センターの進み方等不安になることがあります。不安を感じている町民もいらっしゃるのではないかと思います。

こども課長

その通りだと思っております。一般質問以外に6月に宇佐見雅夫議員から地域学校協働センターの件で一般質問を受けていますので、地域学校協働センターと地域の在り方、地域の子どもの関係、学校と地域学校協働センターの関係、そういったこともやはり解消していかなければと思います。3年がたっているの、見直しを図りつつ地域の方との連携を強めていきたいと思っております。古市委員から以前ご指摘がありました、防犯上の出入りの部分や職員室前の入口の件ですが、対処法として職員室の看板を掲げ、御用のある方は職員室に必ずお声がけをするよう統一しました。声掛けの後は、職員の誰かに会社名や氏名、要件等を述べます。学校から出る時も、用事が終わりました等事務の先生もしくは教頭先生が確認することとなりました。それでもまだ不十分であるとすれば、チャイムやオートロックを付ける等、次の政策についても手配していきたいと思っております。

教育長

ありがとうございます。他、事務局からありますか。

こども課長

こども園運動会について、雨天時の場合、当日の連絡はありますか。

教育長

朝の 6 時に判断することになっているとのことですので、判断後に教育委員に連絡しますか。

手島係長

はい。ただ基本的には園内で行います。

教育長

その他、事務局からありますか。

こども課長

日程について 2 案ほどお話します。10 月 1 日付で新教育長が任命されます。その後すぐ臨時教育委員会を開催します。職務代理の方を選任いただきたいとのこと。10 月の定例教育委員会は再度調整しご連絡します。

教育長

それでは以上をもちまして令和 6 年 9 月檜葉町教育委員会定例会議を閉会いたします。閉会にあたりまして私から一言ご挨拶を申し上げたいと思います。平成 29 年 10 月から 7 年間教育長を務め、皆様と一緒に檜葉町の教育の発展を頑張ってまいりました。平成 29 年 4 月に檜葉町で小中学校及びこども園が再開しました。再開までは前任の高橋教育長や矢内教育長は苦勞されましたが檜葉町で学校等が再開するまでにこぎつけていただきまして、その後私が引継ぎ 7 年間務めさせていただきました。また、町長から日本一の教育を目指すという大きなミッションをいただきながらやって参りました。7 年間、実行できたものやまだまだ不足していた部分、両方あると思います。ただ、今年 4 月に JFA アカデミー女子が檜葉で活動を再開したことで、震災前の教育環境が元に戻ったと感じたことが私にとって一つの区切りとなりました。中学校駅伝の報告もありましたが、アカデミー女子も中学校の中で地元出身の中学生と仲良くなって一つ安心したというところで退任するというのが理由です。まだまだありますがこれからも大変ではございますが、ぜひ今度は外から教育現場を見ながら私の方でもできるものはしっかりと応援、協力しながら進めてまいりたいと思います。7 年間、委員の皆様にも色々ご迷惑をおかけし、ご支援、ご協力いただきましたけど、感謝を申し上げたいと思います。長い間お世話になりました。以上を持ちまして定例教育委員会を閉会とさせていただきます。ありがとうございました。

午後 4 時 27 分閉会

令和 6 年 8 月 30 日

議事録署名人 酒主 秀寛

議事録署名人 古市 貴之

会議録調整人 手島 健祐